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○佐々木謙二議長 おはようございます。 

 これより本日の会議を開きます。 

 本日の会議に欠席の通告議員はございません。

よって、ただいまの出席議員は定足数に達して

おります。 

 なお、安部嘉徳選挙管理委員会委員長から、

本日の会議を欠席させてほしい旨の届け出があ

り、許可いたしましたので、ご報告をいたしま

す。 

 本日の会議は、配付しております議事日程第

３号をもって進めます。 

 

 

 日程第１ 市政一般に関する質問 

 

 

○佐々木謙二議長 日程第１、市政一般に関する

質問を昨日に引き続き行います。 

 

 

 髙橋孝夫議員の質問 

 

 

○佐々木謙二議長 それでは、順次ご指名いたし

ます。 

 順位６番、議席番号10番、髙橋孝夫議員。 

  （10番髙橋孝夫議員登壇） 

○１０番 髙橋孝夫議員 おはようございます。 

 今はあらしの前の静けさでしょうか。強い台

風というふうに言われている９号がきょうの昼

ごろには山形県に最接近するそうです。収穫を

間近に控えた農作物に被害が出ないように、そ

して市民生活に影響が出ないように、できれば

さっと過ぎていただきたいと思っておるところ

です。質問もさっとします。 

 私は、市民生活の向上と長井市の行財政運営

が誤りなく展開することを願いながら質問を行

います。通告をしております２点について順次

質問申し上げますので、明快な答弁をいただき

ますようにお願いをしておきたいと思います。 

 質問の第１は、市財政の今後についてです。 

 平成19年度を財政危機脱出元年と位置づけさ

れ、各種の取り組みが展開されてからもうすぐ

半年を迎えようとしています。さまざまな取り

組みや検討が積み上げられていると思います。

私は、１つは将来に向かって住民負担の増大に

つながらない方向での検討と、２つは市民の意

識がお金がないから何もやれないという消極的

な方向に向かないような配慮、そして３つは職

員がやる気をなくさないで住民生活の向上のた

めに頑張っていこうとする前向きな姿勢を堅持

できるような内容でまとめていただきたいし、

何よりも市民全体が理解と納得できる内容での

検討を願う一人です。その意味で、ぜひ今後も

頑張っていただきたいと思います。以下、項目

に沿って質問いたします。 

 第１点目は、平成18年度決算から学ぶものは

何かについて伺います。 

 私は、平成19年度予算編成や平成19年度を財

政危機脱出元年と位置づけなければならなかっ

た要因の１つは平成18年度予算の編成と執行に

あると、これまでも申し上げてまいりました。

この考え方は今も変わっておりません。特徴的

に申し上げれば、１つは、当初予算編成の段階

で実態にそぐわない不完全な内容での試算に基

づく過大な歳入の見積もりをそのまま計上して

しまったこと、２つは、その事実が課税段階で

明らかになっていたにもかかわらず、それへの

対応が結果的には年度末までなされなかったこ

と、３つは、結果として当初計画されていた諸

事業などが財源がどうなるかの検証もないまま

―７９― 


